

DANS L'ORDRE

S. DOMINIQUE ET L'INQUISITION

Erreur cent fois réfutée et préjugé cent fois dissipé que cette affirmation: saint Dominique est le fondateur du tribunal de l'Inquisition. Dans son livre "Les Préjugés ennemis de l'histoire de France", M. Louis Dimier, au chapitre "les Albigeois", page 231, écrit: "C'est le préjugé courant, que l'établissement de l'Inquisition est contemporain de la croisade des Albigeois. On y joint cette opinion que saint Dominique, qui fonda, comme on le sait, l'Ordre des Frères-Prêcheurs à Toulouse en 1215, en fut le premier inquisiteur. Ni l'un ni l'autre n'est vrai. L'inquisition ne paraît qu'en 1231, et saint Dominique n'y eut pas de part. Il est vrai que son oeuvre de prédication s'exerça chez les hérétiques que Simon de Montfort combattait; ainsi l'apostolat de ce saint a pour alliée l'épée de la croisade; mais il va sans pouvoir coercitif d'Eglise et ne tient pas plus en soi de la force que l'action de Bourdaloue chez les protestants n'a participé des dragonnades."

Tout le monde devrait savoir que saint Dominique, mort en 1221 ne peut pas avoir fondé l'Inquisition en 1231.

S. VINCENT FERRIER

—Sa Grandeur Mgr Gouraud, évêque de Vannes, en Bretagne, a fait célébrer, les 6, 7 et 8 juillet, un triduum solennel à l'occasion du cinquième centenaire de la mort de saint Vincent Ferrier, second patron du diocèse. On sait que l'illustre thaumaturge est mort à Vannes et que cette ville demeure gardienne de son tombeau.

—Le Couvent de Ryckholt (Hollande) a dignement fêté ce saint très populaire dans la région. On a reçu à cette occasion de nombreux pèlerinages paroissiaux.

ROME

La Sacrée Congrégation des Eglises orientales, a prié le Rme P. Maître Général de l'Ordre, d'envoyer en Orient